

Walldorf, den 04. Juli 2025

Die FDP-Fraktion im Gemeinderat der Stadt Walldorf

Herr Bürgermeister Matthias Renschler
Stadt Walldorf
Nußlocher Straße 45
69190 Walldorf

Sehr geehrter Bürgermeister Renschler,
sehr geehrter Erster Beigeordneter Steinmann,

die FDP- Fraktion stellt folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Grundsatzdebatte im Gemeinderat zum Thema Einbau von Klimaanlage in städtischen Einrichtungen durchzuführen.

Dabei sollen sowohl Möglichkeiten zur Nachrüstung bestehender Gebäude als auch strategische Planungen für Neubauten dargestellt werden – mit besonderem Fokus auf Einrichtungen, in denen vulnerable Gruppen (insbesondere Kinder sowie ältere Menschen) betreut werden.

Zudem soll geprüft werden, wie ein solcher Einsatz klimafreundlich – z.B. durch Nutzung von Photovoltaikstrom – erfolgen kann.

Begründung:

Die vergangenen Hitzetage haben erneut gezeigt, wie stark Betroffene in städtischen Einrichtungen unter extremen Temperaturen leiden. In Walldorfer Kindertagesstätten wurden zum Teil Raumtemperaturen von über 35 °C gemessen – Bedingungen, die weder für die Kinder noch für das Personal zumutbar sind.

Obwohl kurzfristige Maßnahmen wie Verschattungen, Hitzeschutzfolien oder Belüftung hilfreich sein können, ist mit Blick auf den Klimawandel davon auszugehen, dass diese auf lange Sicht nicht ausreichen werden, um bei anhaltender Hitze eine signifikante Reduktion der Raumtemperatur zu erreichen.

Gerade in Einrichtungen, die von besonders schutzbedürftigen Personengruppen genutzt werden – Kindertagesstätten, Schulen, Pflegeeinrichtungen – ist aus unserer Sicht eine verantwortungsvolle Senkung der Raumtemperatur geboten.

Ziel ist es, durch klimatisierende Maßnahmen in Verbindung mit einem nachhaltigen Energiekonzept (z. B. durch Nutzung von PV-Anlagen) die Belastung für Kinder, Seniorinnen und Senioren und Beschäftigte spürbar zu senken und die Gesundheit aller Beteiligten zu schützen.

Wir bitten daher um eine Grundsatzdebatte im Gemeinderat zur Prüfung zum Einbau von Klimaanlage in städtischen Einrichtungen mit Fokus auf vulnerable Gruppen.

Mit freundlichen Grüßen,

Paula Glogowski
Stadträtin
FDP-Fraktionsvorsitzende

Dr. Günter Willinger
Stadtrat
Stellv. Fraktionsvorsitzender